

# LA TIERRA PROPICIA PARA EL CULTIVO DEBE SER APROVECHADA EN SU TOTALIDAD

ES UNA VERDAD TAN ELEMENTAL QUE NO PRECISA QUE SE LA DESGLOSE Y COMENTE. MAS QUE NUNCA, DEBEMOS HACER FRUCTIFICAR A NUESTRAS FUENTES DE RIQUEZA. MAS QUE NUNCA, DEBEMOS EXPLOTAR LA FERTILIDAD DE NUESTRA TIERRA Y EL RENDIMIENTO PRODUCTIVO DE NUESTRAS INDUSTRIAS. CADA PALMO DE TIERRA QUE QUEDA SIN DAR LOS FRUTOS QUE PUEDE DAR SI LA MANO DEL HOMBRE LA TRABAJA, ES UN ARMA QUE VOLVEMOS CONTRA NOSOTROS MISMOS.

DEBEMOS ARRANCAR DE LA TIERRA CUANTO PUEDA SER UTIL AL PUEBLO, SEA PARA USO DIRECTO DE SUS FRENTES Y RETAGUARDIA,

HA PARA LA EXPORTACION, VALE DECIR, PARA TRANSFORMARSE EN DIVISAS. ES INADMISIBLE QUE SE DEJE DE CUMPLIR LA CONSIGNA: «NI UN PALMO DE TIERRA APTA PARA EL CULTIVO SIN CULTIVAR».

MUJERES Y HOMBRES DEL CAMPO DEBEN INTENSIFICAR SU LABOR. LA TIERRA NECESITA QUE HAYA BRAZOS QUE LA FERTUNDEN Y RECOJAN SUS FRUTOS. DEJARLA SIN ELLOS, ES LO MISMO QUE DEJAR DESGUARNECIDO UN FRENTE. PORQUE CADA CENTRO DE PRODUCCION UTIL, ES UN FRENTE DE LUCHA AL QUE JAMAS SE DEBE ABANDONAR.

## LOS SINDICATOS, NERVO DE LA RESISTENCIA

## LA MOVILIZACION RAPIDA Y ESPONTANEA

## DE LOS OBREROS DE LA CONSTRUCCION

## COMO FRENA- RON EL AVAN- CEFASCISTA

Son los días trágicos de marzo... Merced a masas enormes de material, las tropas invasoras abren brecha y arrollan en los frentes de Aragón.

Es la segunda prueba de fuego para el pueblo español, y ya los reaccionarios de todos los países —igual que durante el noviembre madrileño— festejan ruidosamente el triunfo "definitivo" del fascismo.

Pero, como entonces, surge lo inesperado. El astoramiento de imprevisibles energías populares, la reacción magnífica que pasó al mundo y a los italianos en los frentes de Lérida y en los contrafrentes bravos del sector pirenaico.

Y como en Madrid, en que los Sindicatos salvaron la ciudad al disponer la movilización completa y desbordada de sus miembros, en Barcelona, en Cataluña, el proletariado, a través de sus organizaciones clasistas, fué el alma del segundo "milagro" popular.

Entre los Sindicatos merece —es deber de justicia— resaltarse la obra realizada por el de la Construcción.

En esos momentos la fortificación devino realización salvadora, y la pala y el pico fueron armas de primera categoría.

La movilización contó con el más amplio apoyo de los obreros, que en un mes fueron voluntariamente al frente en número de tres mil, percibiendo las diez pesetas diarias del soldado.

El Sindicato consiguió las máquinas y útiles necesarios, requiriendo al efecto numerosos almacenes de herramientas.

El intenso movimiento de voluntarios fortificadores se prolongó sostenidamente hasta el 24 de abril, fecha en que fué promulgado el decreto oficial movilizando a los reemplazos del 26 al 22, inclusive.

Dicho decreto fué rigurosamente cumplido por todos los trabajadores de la Construcción, desde el peón de albañil al arquitecto.

El decreto del Gobierno satisfacía una honda necesidad; pero, repetimos, en los días difíciles de marzo, cuando el desconcierto hacía presa en tantas esferas, la acción rápida, enérgica y eficaz del Sindicato salvó a España del zarpa- ceo decisivo del fascismo.

### PRECEDENTES EN LA LABOR DE FORTIFICACION

Las fortificaciones fueron motivo de preocupación para los Sindicatos desde comienzos de la guerra.

Allá por agosto del 36, los Sindicatos de la Construcción crearon los primeros "BATALLONES DE FORTIFICACION", llegando a ocupar unos nueve mil trabajadores, de los cuales el ochenta y cinco por ciento pertenecía a la C.N.T.

La Confederación, ampliamente mayoritaria en Cataluña, sigue enviando la casi totalidad de obreros de la Construcción movilizados voluntaria y oficialmente. No obstante, hecho lamentable, parece casi en absoluto de mandos en Batallones de fortificación constituidos a base de cuadros federales.

Más ello no ha afectado en lo más mínimo la obra de guerra cumplida por la Confederación, que no abandona el camino de la resistencia victoriosa al fascismo.

Así, recientemente, como la Construcción se halla paralizada en nuestra ciudad, varias Secciones (ta de "Piedra y Mármol" y la de "Limpieza", entre otras), resolvieron movilizar para fortificaciones a todos sus miembros de hasta cuarenta y cinco años.

Y sin bulla, silenciosamente, con la energía constructiva que es relevante característica del proletariado español, nervio de la resistencia que asombra al mundo...

### El Sindicato acuerda la movilización de voluntarios "TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION: LA FORTIFICAR"

El 19 de marzo, reunidos militantes del Sindicato de la Construcción, Madera y Edificación (C.N.T.), y miembros de los Comités de Control de muchas casas y Comisiones de Sección, dos integrantes del Comisariado General de Guerra, camaradas Inestel (C.N.T.) y Pretel (U.G.T.), expusieron la gravísima situación militar y la necesidad apremiante de fortificar los frentes de Aragón y las tierras de Cataluña.

Inmediatamente los trabajadores de ambas sindicatos tomaron medidas rápidas y de positiva eficacia. Así, dispusieron la movilización del personal, no comprendido en quintas, de 30 a 35 años y perteneciente a la Sección de la Construcción y a Carpinteros (acuerdo luego ampliado al hacerse extensivo a similares de carpinteros, como ebanistas, serradores, etc.)

A fin de asegurar la eficacia de la disposición, acordó excluir de la nómina percibida en las casas y hasta llegar a probar el carnet sindical, a los que, comprendidos en la disposición, no la cumplieran.

## Patriotismo...

Fenner Brockway en "El tráfico sangriento", O. Lio Lehmann en "La Internacional sangrienta", y otros autores, han descubierto la liga repugnante de los negocios y crímenes de los fabricantes de armamentos, verdaderos buitres desparramados "estratégicamente" por todos los rincones del mundo. Antes, durante y después de la guerra de 1914, el patriotismo de los "reyes del armamento" de todas las naciones, subió a la superficie: TODOS HAN VENDIDO ARMAS Y MATERIAS PARA CONSTRUIRLAS — DESDE EL ACERO A LOS GASES ASFIXIANTE, DESDE LA ESPOLETA AL NITRATO, DESDE EL ALAMBRE AL FUSIL, DESDE EL AVION AL SUBMARINO, ETC. — A QUIENES ERAN O SERIAN ENEMIGOS DE SU PROPIO PUEBLO. TODOS HAN ACUMULADO ORO, VENDIENDO LO QUE SERVIRIA PARA MATAR A SUS PROPIOS COMPATRIOTAS. Esa es una de las formas del patriotismo...



## LOS ASESINOS ITALO-ALEMANES PAGAN SU CRIMEN: NUESTRA "GLORIOSA" ACTUA

## LOS GRANDES OBSTACULOS DE LA HORA POLITICA DE PARTIDO EN ACCION

No vamos a particularizar, aunque podríamos hacerlo. Y con ello demostraríamos que no venimos insistiendo en vano, por gusto de sacar jugo al tema, sobre la preocupación partidista que todavía tiene aferrados a la "política" a determinados elementos en ciertos sectores.

Si no resultaran de ello consecuencias dolorosas para todos, si no influyera en perjuicio de la causa común la malsana obsesión que tienen los que hacen política partidista o de grupo por conquistar su predominio; si todo quedara encerrado en los estrechos campos de acción de cada sector que a ello se dedica, nosotros, y con nosotros todos los que sienten la necesidad de que se acaben los estorbos puestos en el camino de la unidad antifascista, dejaríamos tranquilos a los interesados en sus juegos y en sus habilidades...

con el compromiso de respeto mutuo siembra la desconfianza y la desmoralización, que todo afán de imponer a toda costa a los hombres, las tácticas y las recetas de cualquier partido golpea con fuerza sobre el bloque antifascista. Todos sabemos que la política de hegemonía y monopólio, sea cualquiera el sector que la practique, aunque se manifieste ruidosa y persistentemente en contra de ella, es el obstáculo más sólido para una inteligencia en la acción común. De ello puede hablar, mejor que nadie, la experiencia que hemos vivido en nuestra retaguardia desde el comienzo de la lucha.

Allí donde actúa esa clase de política, debe llegar la voz y la acción decidida de todos los sectores que han pesado la gravedad de esta hora que vivimos. Para eso participamos todos en el Frente Popular Antifascista. Para eso hablamos todos de una unidad de guerra, de un Gobierno de guerra, de una unidad de guerra. Sepamos, para evitar la repetición de errores y efectos desastrosos para la convicción antifascista — y por tanto, para la causa que defendemos — despejar el ambiente, limpiar la atmósfera de la España antifascista, del siempre necesario virus de la política de y para un partido.

Ahora, citemos otra, que aparece en toda su "grandeza", en nuestra vecina Francia. PARA QUE "REGRESE EL ORO", BASTA DESVALORIZAR EL FRANCO. COMO CORREN LOS "PATRIOTAS" FRANCESES QUE LO LLEVAVAN A SUIZA O A OTRAS PARTES A VENDERLO, GANANDO UN OCHENTA POR CIENTO SIN NINGUN ESFUERZO? A "eso", se la llama también patriotismo...

# EL SUPREMO DERECHO



## DEL PROLETARIADO ESPAÑOL

DIRIGIR LIBREMENTE SU PROPIO DESTINO

Nos place la afirmación de quienes escriben periódicos de reconocido carácter oficioso. Más, porque se ha hecho a reglón seguido de declaraciones que parecen dictadas por un exagerado celo antisindical, despertado de su letargo a raíz de ciertas irresponsabilidades cometidas por algún Comité de Empresa sancionado por las autoridades competentes. Nos alegra que se escriba en términos claros: LOS TRABAJADORES SALVARON A ESPAÑA DE LA FACCIÓN Y TODOS HAN DE ESTARLES RECONOCIENDO POR ELLO. Es afirmación que encaja bien ahora, cuando ha transcurrido un tiempo de olvido o de supuesto olvido, tras de otro, que quisiéramos no se repita nunca, en que abundaron interpretaciones capciosas de la lucha y en que se tenía para los Sindicatos — cuando se habla de su movimiento — un derecho de acusaciones harto sospechosas aunque fáciles de catalogar por sus propósitos. Reconocer que los trabajadores han salvado a España del desastre, que hoy la salvan y que la salvarán con la victoria definitiva mañana, es una verdad muy sencilla. Pero que dicha en ciertas zonas de nuestra política, tienen su indudable valor.

La obra cumplida por los

trabajadores españoles merece que se tenga en cuenta siempre. La obra que hoy realizan, es digna de la cumplida. La que han de desarrollar sin descanso, hasta vencer y reconstruir al país después de la victoria, exige que se respete su fuerza y su derecho. Su fuerza de movimiento revolucionario primera magnitud y su derecho de movimiento revolucionario que quiere ser el forjador de los destinos de la clase obrera española, que es lo mismo que decir los destinos de España entera.

Con su sangre y con su vida, el proletariado de España ha escrito las páginas de julio en 1936. Al aproximarse el segundo aniversario de su épica batalla, ¿quién con más derecho que los trabajadores puede decir que aportó más sacrificios y esfuerzos en la guerra de liberación? En la situación actual de nuestra lucha, ¿quién con más derecho que los trabajadores puede considerarse con más disposición de seguir, para triunfar, a pesar de los enormes obstáculos que se nos presentan?

Desde julio de 1936 el proletariado de España va jalando el camino de su emancipación, con páginas de sangre y de gloria. Nadie puede disputarle el derecho supremo de determinar libremente su propio porvenir.

# LO QUE DURARA LA GUERRA

## De las palabras a los hechos

SI EN VEZ DE MILLONES DE PALABRAS HAN ENVIADO, POR CADA MILLON TUVERAIS UN TRIMOTOR Y POR CADA CIENTO UNA AMETRALADORA, CON SUFICIENTE MUNICION, HARIA MAS DE UN AÑO QUE HABRIAN GANADO LA GUERRA. CAMARADAS, CADA PALABRA DICHA SIN NECESIDAD, ES PARA VOSOTROS UN CARTUCHO PERDIDO.

Bruno Traven en su mensaje a S. I. A.

Tiene muchísima razón Bruno Traven. Bueno es que una voz autorizada afirme de manera contundente lo que hemos venido reclamando insistentemente a los que en el extranjero estaban con nuestra causa. Se han gastado, se gastan discursos, palabras, promesas, declaraciones de simpatía, dejando que el tiempo pase. Cada día que pasa, los cambios y que cada uno se respete, por lo menos, el derecho de defendernos. Y en todo ese tiempo, ha faltado la acción capaz de precipitar los acontecimientos a nuestro favor, que no otra cosa hubiera significado con- quistar, con hechos y no con palabras, para el pueblo español, el derecho de adquirir medios de defensa.

¿SEGUIREMOS TODAVIA EN EL MISMO TREN? ¿NO HAN DE DAR PASO LAS PALABRAS A LOS HECHOS? ¿NO HEMOS SUPRIDO BASTANTE YA, COMO PARA QUE NO SE INSISTA EN EL IRISMO ESTERIL DE LOS VOTOS DE SIMPATIA?

Dos años van a cumplirse de nuestra lucha. AL SEQUENDO ANIVERSARIO SANGRIENTO, SIN QUE LOS PUEBLOS AMIGOS PASEN DE LAS PALABRAS A LOS HECHOS...

Confirman, día por día, las informaciones del exterior que nadie cree ya en un fin más o menos rápido de la guerra en España. La decisión heroica de nuestro pueblo deshizo el sueño de los enemigos; también de aquellos que llamándose amigos pactaban con nuestros enemigos sobre la base de nuestra derrota a plazo corto. Se han desvanecido las dudas. Estamos en condiciones de proseguir la lucha hasta el fin. Para nosotros, el fin es, ha de ser uno solo: vencer o perecer.

Ningún calculista puede vaticinar el tiempo que puede durar una lucha en la que intervienen tantos factores, y, en primer término, la capacidad de resistencia y de heroísmo de un pueblo que, por defender su independencia y su libertad, no tiene medida que limite su esfuerzo y su sacrificio. Ha dado de sí mucho, hasta convertirse en la admiración del mundo. Ha provocado una simpatía creciente, levantando oleadas de entusiasmo en los momentos más trágicos, cuando el fascismo internacional se adelantaba en fiestas conmemorativas de una victoria que llegaría en pocas horas más... Madrid, en noviembre. Cataluña y Levante, en marzo. Con la consigna de "resistir" clavada en la sangre, el pueblo español plantó cara al peligro y prosiguió la pelea.

Mucho ha dado nuestro pueblo. Más dará a medida que la guerra vaya imponiendo nuevos esfuerzos. Si fuera garantizado y respetado nuestro derecho de comprar las armas que necesitamos para oponerlos a los ejércitos de Hitler y Mussolini, podríamos decir sin lugar a dudas, como lo hemos afirmado en todo momento: obtendremos la victoria en pocos meses de batalla. La realidad de un mundo que nos ha aplicado el cerco de su "no intervención" y que ha de persistir en su trágico error si los pueblos mismos no deciden imponer a sus Gobiernos una rectificación total; la realidad de un mundo que ha dejado y deja avanzar al fascismo italiano y al nazismo alemán sin ofrecer resistencia a tiempo, nos obliga a nosotros a ser menos categóricos en nuestras afirmaciones. Sólo podemos decir, con toda convicción, que nuestra lucha va a durar todo el tiempo que sea necesario para limpiar el suelo español de los invasores que lo ensangrientan y para aniquilar a los traidores que hoy sirven de lacayos incondicionales de los dictadores de Roma y Berlín.

Tenemos los ánimos y la voluntad dispuestos a combatir hasta el fin. El plazo de duración de la guerra ha de fijarlo el logro de un objetivo irrenunciable: vencer. Vamos a cubrir ese plazo, cueste lo que cueste.

## Todo lo que se tolera, no se acepta como bueno

Deben tenerse presente todos. Situaciones complejas hay, que hacen forzoso el silencio, que imponen un silencio que puede confundirse, cuando no se conoce la posición de cada uno, con la conformidad. Circunstancias existen cuando se viven horas tan graves como las de nuestra guerra, que son más fuertes que las buenas intenciones, que la buena voluntad, que las aspiraciones y propósitos que se tienen. Que hacen forzoso aceptar ciertos hechos y ciertos actos, aun cuando no se este de acuerdo con ellos. Que determinan una aparente conformidad con otros, cuando en la realidad de los hechos que hay en siempre, lo mismo: necesidad de tolerancia, para no producir consecuencias más lamentables que aquellas que ya tenemos.

Fácil les será a propios y extraños comprendernos. Lo venimos diciendo desde el principio de nuestra lucha sangrienta. Factores determinantes son, mientras no existan fuerzas más poderosas, racionales y problemas más imperiosos que nuestra propia voluntad. En la guerra, no se hace lo que se quiere, sino lo que se puede, a tenor de las condiciones de cada momento y lugar. Y nuestra guerra, por ser hecha desde un frente que reúne a las fuerzas políticas-socialistas, más heterogéneas, ha sido rica, desde el punto de vista de las alternativas que se han producido ante el dilema: callar, o producir situaciones indeseables para todos; silenciar la disconformidad, o manifestarla poniendo en peligro lo que queríamos conservar a toda costa: la moral de la lucha de nuestro pueblo.

Deben saber, unos, que no pueden confundir nuestra actitud tolerante, con debilidad. Deben valorarla, aplicando una sola medida y un solo sustantivo: responsabilidad. Deben saber, los otros, que no hay renuncia ideológica ni claudicación doctrinaria en nuestros actos. Deben juzgar siempre con la misma comprensión: hay situaciones más fuertes que nuestra buena voluntad. Situaciones que no tienen carácter de permanencia. Que no pueden, por tanto, ser tomadas como definitivas.

Tenemos, como movimiento, personalidad adquirida en largos años de educación y práctica libertaria. Esta personalidad no se ha traicionado en la guerra. Ni de dejará de vivir en el futuro de la España antifascista.

## Nuestro más serio enemigo: la "NO INTERVENCION"

En el esfuerzo solidario de los pueblos que están con nuestra causa, hay un objetivo que debe ser el punto neurálgico de su acción. Es la lucha por el cese de la política sostenida hasta la fecha por los gobiernos llamados democráticos con la famosa y nefasta "no intervención".

Nuestro enemigo más terrible, es la fórmula descubierta por quienes habrán de pagar cara su arbitraria aplicación, el día que Italia y Alemania culminen su avance con la guerra mundial, una vez tomadas las posiciones estratégicas y duchas de las riquezas de los enemigos de menor cuantía que vienen siendo víctimas de sus ofensivas bélicas. La "no intervención" es la política más terrible para la España antifascista, porque nos prohíbe obtener los medios de defensa que necesitamos, mientras deja en libertad de acción a dos potencias que desordenadamente han invadido nuestra tierra y sostienen la guerra contra nuestro ejército y nuestro pueblo.

Todos los medios de ayuda son buenos, si se traducen en nuestro fortalecimiento o en la disminución de la fuerza y de la eficacia de nuestros enemigos. Ningún medio es despreciable. Pero hay una necesidad que destaca su trascendencia por encima de todo. Es la necesidad de poner término, de cualquier modo, cueste lo que cueste, a la política de ayuda al fascismo que significa de hecho la "no intervención".

Contra los gobiernos que todavía hacen de la "no intervención" la fórmula de su política en lo que respecta a la guerra de España, deben actuar los pueblos y el proletariado organizado en particular.

Contra la "no intervención", frente a cualquiera que la defienda, apoye o practique tal como se ha venido haciendo para desgracia nuestra y del porvenir de las mismas democracias, deben concentrarse los ataques más duros, las energías más efectivas, las luchas más decisivas.

Nos congratulamos de la inmensa simpatía que se nos demuestra en el mundo. Más nos alegrará que se concentren todos los esfuerzos, todas las energías, para lograr la victoria sobre la política que es nuestro más terrible enemigo en el plano internacional, es decir, la victoria de los pueblos sobre la criminal "no intervención"...

## De Administración

Se ha recibido la cantidad de 1.140 francos como donación de Elena Tiano, de Langloeth Pa (Estados Unidos) la cual organizó una suscripción entre varios compañeros de aquella localidad. Publicamos a continuación la lista de las donaciones:

Dólares	
Julián Pérez	10.-
José G. Campa	10.-
Manuel G. Campa	5.-
Frank Montreuil	5.-
Frank Verdun	5.-
Pia Montolio	5.-
Elena Tiano	5.-
Total:	45.-
Cambio franco: 1.140	

Hicemos presente nuestra gratitud a los donantes con lo cual demuestran su simpatía y solidaridad con el pueblo español.

La Administración